
 

 

 Protokoll über die Sitzung des Ortschaftsrates Neundorf 
 

 

Sitzung 06/2022– öffentliche Sitzung 

 
Datum:  07.06.2022 Ort: Neundorf 
Beginn:  19:30 Uhr Straße: Schulstr.  
Ende: 21:15 Uhr Raum:  Grundschule Neundorf 
 
 
Teilnehmer:  Herr Uwe Trillitzsch 
   Herr Andreas Oberst 
   Herr Daniel Schneider    
                                   Herr Stefan Schädlich   
                                   Herr Torsten Gruber 
Entschuldigt:   
                                   Frau Nicole Sämann   
                                   Herr Philipp Adler 
 
Gäste:   Frau Hadlich, Leiterin Grundschule Neundorf; 1 Bürger 
 
1. Tagesordnung 
2. Protokollrückschau 05/2022 
3. Zusammenarbeit mit Grundschule Neundorf 
4. Graffiti-Entfernung Wasserturm 
5. Nutzung und Zustand der Schaukästen 
6. Neundorfer Wasserturmfest 
7. Sonstiges und Bürgeranfragen 
 
 
1. Tagesordnung 
 
Herr Trillitzsch stellt die Punkte der Tagesordnung vor. Herr Trillitzsch ruft zur Abstimmung 
der Tagesordnung auf. 
 
Abstimmung 01-06/2022 
Die Tagesordnung der Sitzung am 07.06.2022 wird zur Abstimmung gestellt: 
Ja: 5  Nein: 0  Enthaltungen: 0 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
2. Protokollrückschau 
 
An der Aktion „Gemeinsam geht´s besser“ der Sternquellbrauerei zur Pflege der Neundorfer 
Spielplätze nahmen in Zusammenarbeit mit dem Verein „Die Neundorfer e. V.“ 12 Bürger teil.                                                      
 
3. Zusammenarbeit mit Grundschule Neundorf 
 
Bei einem Rundgang stellt Frau Hadlich den Ortschaftsräten die neuen Anlagen des hinteren 
Schulhofs und des Schulgartens vor. Die Meinungen der Ortschaftsräte dazu sind 
ausnahmslos positiv.  
Frau Hadlich bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem Ortschaftsrat und für die 
jährlichen Zuwendungen für die Schule (2021 für Musikinstrumente, 2022 für das 
Zirkusprojekt; 2023 ist mit diesen Mitteln die Aufstellung von Bänken im Außenbereich 
geplant). 



 

 

 
4.       Graffiti-Entfernung Wasserturm 
 
Nachdem der Wasserturm erneut von Besprühen mit Graffiti betroffen ist, liegt dem 
Ortschaftsrat ein Angebot der Fa. Kober über 1047 € zu deren Entfernung vor. Nach 
Diskussion wird der Antrag gestellt:  
Der Ortschaftsrat möge beschließen die Fa. Kober mit der Entfernung zu beauftragen.   
 
 Abstimmung 02-06/2022 
 Ja: 0  Nein: 4  Enthaltungen: 1 
 
Damit wird der Antrag abgelehnt. Die Begründungen hierfür sind:  
Erst im vergangenen Jahr wurde eine ähnliche Summe zur Entfernung ausgegeben, eine 
erneute Verunstaltung nach der Entfernung ist wahrscheinlich. 
Der Ortschaftsrat setzt auf eine generelle Lösung des Problems bei einer beantragten 
Außensanierung des Wasserturms (Ausbesserung des Gemäldes, Überzug der Oberfläche 
mit einem noch besseren Schutzlack, von dem einfacheres Abwaschen möglich sein soll). 
 
5. Nutzung und Zustand der Schaukästen 
 
Die 5 Neundorfer Schaukästen sind in teilweise schlechtem Zustand. Ein Ersatz könnte in 
näherer Zukunft notwendig sein. Die Ortschaftsräte sprechen sich dabei für den Erhalt aller 
bisherigen 5 Standorte aus, da eine gute Akzeptanz durch die Bürger beobachtet wird.  
Für neue Schaukästen wäre ein eigener Auftrag oder der Kauf von fertigen Modellen möglich 
(z. B. nicht mehr genutzte Schaukästen der Deutschen Bahn). In der nächsten Zeit sollen 
Angebote eingeholt werden. 
Vereine und Neundorfer Unternehmen können Aufrufe oder Ankündigungen für öffentliche 
Veranstaltungen in den Schaukästen aushängen lassen (Abgabe in der 
Verwaltungsdienststelle). 
Bürgerhinweis dazu: Die Aushänge sollten einer gewissen Ordnung folgen und strukturierter 
angebracht werden, in allen Schaukästen weitestgehend gleich.  
 
6. Neundorfer Wasserturmfest 

 
Das 8. Neundorfer Wasserturm fest wird vom Verein „Die Neundorfer e. V.“ am 25./26. Juni 
ausgerichtet. 
 
8. Sonstiges und Bürgeranfragen 
 

• Zur Anfrage von Bürgern wegen schlechter Beleuchtung auf der Zufahrt hinter den 
Häusern Schulstr. 12 bis 20 teilt die Stadtverwaltung mit: Die alten 
Beleuchtungsmasten wurden im Zuge der Erdverkabelung der Stromzuleitungen für 
die Häuser entfernt. Sie standen auf privatem Grund. Die Stadtverwaltung ist nicht 
verpflichtet für Beleuchtung auf Privatgrundstücken zu sorgen. Verantwortlich ist hier 
der Vermieter. 

• Das Aufstellen eines klappbaren Pollers an der Zufahrt hinter der Turnhalle wird 
beantragt. 

• Der Platz für ein Storchennest könnte auf dem stillgelegten Schornstein der Schule 
sein. Hierzu werden Experten befragt. 

• Die Seilbahn auf dem Spielplatz an der Querstraße ist teilweise schwer gängig. 
Kontrolle soll durch den Beauftragten der ISP (TÜV) erfolgen. 

 
 
gez. Trillitzsch      gez. Schädlich   
Ortsvorsteher      Protokollant 


